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ASSEMBLÉE NATIONALE
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Entreprises
Question écrite n° 11005

Texte de la question

La semaine passee, les salaries de l'entreprise Metro, sise a Bobigny, filiale du groupe Messier Hispano, ont
lutte avec succes pour la revalorisation des salaires, l'amelioration des conditions de travail, la reconnaissance
de leurs qualifications et l'emploi. Au vu de ce conflit, il est apparu que ce groupe etranger reconnu comme
multinationale utilise sur le sol francais tous les moyens juridiques pour se constituer en SARL et creer
differentes petites filiales avec les memes actionnaires. Cette demultiplication permet au patronat de mettre en
oeuvre une politique de bas salaires, de dequalification, d'atteinte aux libertes dans l'entreprise. En
consequence, M Jean-Claude Gayssot demande a M le ministre de l'industrie et de l'amenagement du territoire
quelles mesures concretes le Gouvernement envisage de prendre pour exiger l'unite economique des groupes
etrangers.

Texte de la réponse

Reponse. - Le groupe Messier Hispano-Bugatti n'a jamais eu de filiale ayant pour raison sociale Metro. Ce
groupe n'est pas etranger puisque 80 p 100 de son capital est detenu par la SNECMA. Il n'a pas cree de petites
filiales sous forme de SARL (societe a responsabilite limitee). D'une maniere generale, le statut juridique d'une
entreprise releve du choix de ses createurs ou dirigeants et celui de SARL est l'un des statuts prevus par la loi.
Les entreprises filiales de groupes etrangers relevant de la reglementation des investissements etrangers
doivent naturellement respecter ladite reglementation et le controle des pouvoirs publics s'exerce a cette
occasion. Il va de soi que ces entreprises sont egalement soumises au droit des societes et au droit du travail et
que toute infraction a ces legislations peut etre sanctionnee par les tribunaux.
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